

DIARIO DE

SANTIAGO

DEL MIERCOLES

14 DE

DICIEMBRE

DE 1808.



Presburgo 28 de Octubre.

Los estados de Hungría, á mas de la milicia permanente de insurreccion que pusieron á disposicion de S. M. durante tres años, se empeñaron en dar 200 reclutas para la defensa del trono y de la patria, en caso que se vean atacados por alguna Potencia (*Ninguna otra puede ser en el dia sino la Francia: tan terribles armamentos son indice de un próximo rompimiento; asi el Reyno de Italia desaparecerá del mapa político como la Republica Cisalpina. Murat encerrado en su rincon, perecerá al filo de la espada Hungara. La Puerta acometiendo con fuerzas superiores la Ragusa, arrojará á Marmont, que se quedará Duque de Ragusa in partibus como Junot del Ducado de Abrantees.*)

Viena 2 de Noviembre.

Un correo que dias ha llegó aqui de Constantinopla, trae la noticia de que Mr. Adair arribo á los Dardanelos el 10 de Octubre, y que inmediatamente entabló negociaciones, cuyo fin es restablecer la paz entre la Inglaterra y la Sublime Puerta. Se nota que de algun tiempo á esta parte las naves Inglesas que cruzan en el Archipiélago, dexan pasar libremente los barcos Turcos, y no inquietan de ningun modo su comercio.

Quando se habló de la última revolucion de Constantinopla, ya se anunció que esta era favorable á los intereses de la Gran Bretaña. Hoy dia que la Puerta estará sabedora de lo

desmembración que se quería hacer de la Turquía Europea por uno de los artículos secretos de Tilsit, se unirá á la causa común de los pueblos y Monarcas de Europa para aniquilar y borrar de la superficie de la tierra la familia de los Bonapartes y sus complices.

Margenes del Mein 6 de Noviembre.

El Emperador Napoleon nombró el Mariscal Kellerman (Duque de Valmy) Comandante en Xefe del ejército de las costas de la Mancha: en seguida se propone salir de Paris quanto antes para establecer su Quartel General en Boloña. (Abuena hora; pero no obstante la formidable presencia del Mariscal en frente de nuestras costas, ni un solo soldado dexaremos de enviar á España. Este armamento de Bonaparte, si lo hay, podrá tener dos objetos, ya evitar un desembarco de los Ingleses y mas potencias combinadas; ya tambien aparentar que Napoleon quiere efectuarlo en Inglaterra: uno y otro recurso son miserables, por que los primeros no irán á desembarcar en un punto defendido; y la Francia en las circunstancias criticas en que se halla hoy dia, se ve imposibilitada de poder enviar ni un barco de soldados, quanto mas un ejército de 10000 hombres á la Inglaterra. Todo lo necesita para el continente, en el que las diversiones van á ser muy poderosas.

Londres 26 de Noviembre.

El estado de las tropas que salieron de Lisboa para España baxo el mando de Sir John Moore es el siguiente:

El 18.	regimiento de Dragones ligeros.
2.	de infantería, primer batallon.
4.	idem idem.
5.	idem.
6.	idem.
9.	idem.
20.	idem.
28.	idem.
32.	idem.
42.	idem.
43.	idem segundo batallon.

- 52. Idem 1. y 2. batallon.
- 71. Idem primer batallon.
- 79. idem.
- 91. idem.
- 92. idem.
- 95. 5 comp. del 1. bat. y 5 del 2.
- 1. de la Legion Alemana, primer bat.
- 2. idem.
- 3. regimiento de Dragones ligeros.
- 2 companias de Ingenieros.

El 3. y 4. regimientos de caballeria de la guarnicion de Cantorbery tuvieron orden de estar prontos para marchar a Portsmouth, en donde se embarcaran para España.

Aranjuez 24 de Noviembre.

Nadie duda que el enemigo de la humanidad no perdona medio ni arbitrio de quantos puedan ceder en nuestro daño; y la Junta suprema gubernativa del Reyno acaba de tener un nuevo testimonio de las artes que sabe emplear su politica horrible. Las avanzadas de Somosierra han sorprendido a un hombre con tres cartas, dirigidas, una al Srmo. Sr. Conde de Floridablanca, otra al decano del Consejo Real, y otra al Corregidor de Madrid, todas idénticas, escritas desde Burgos; con fecha de 17 del corriente, y firmadas por D. Josef Asanza, D. Gonzalo O-Farril, D. Manuel Romero, D. Mariano Luis de Urquijo, D. Pablo Arribas, y el Conde de Cabarrus.

Estos hombres ilusos, vendidos por ambicion al enemigo, siguen en sus cartas el camino trillado ya de ponderar las ventajas que nos resultaran de prestar obediencia al rey intruso; y desfigurando el noble origen á que debe España su independencía, y los sucesos políticos y militares, tratan de halagarnos con esperanzas y promesas, y aterrarnos con amenazas y calamidades. Asi se figuran atraerse tres personas, que por su carácter y ministerio creen con algun influxo en la opinion, no deteniendose en intentarlo aun con el mismo Presidente del cuerpo soberano nacional.

Altamente éste indignado al ver los medios de que se valen la perfidia y la inmoralidad comprometida doblemente por su deber sagrado, y la confianza de toda la Nacion, que ha pronunciado para siempre su voto de vencer ó morir, no ha podido menos de recordar el solemne juramento que tiene hecho de responder á este voto augusto, y sepultarse entre las ruinas de nuestra libertad y constitucion. Igualmente ha decretado que estos infames escritos, en que con dolor se ven firmas españolas, sean quemados por mano del verdugo, y sus autores abandonados á la exéceracion pública, tenidos por infidentes, desleales y malos servidores de su legítimo Rey, indignos del nombre español, y traidores á la religion, á la patria y al estado: que las causas incoadas contra ellos, ó las que deban formarseles, se pasen todas á la Real Sala de alcaldes, para que como tribunal ordinario conozca de los delitos de unos hombres desafortados, y declarados indignos de todo privilegio ú exención; los emplace y llame por edictos y pregones para que se defiendan, sustentando sus causas en rebeldía si no comparecieren, atendiendo solo á lo esencial de la justicia, y supliendo los trámites y fórmulas que con la dilación perjudiquen el castigo de tales crímenes, y al escarmiento público.

Este nuevo testimonio de la perfidia enemiga, y de lo que pueden la ambicion y desconcierto de principios aun en pechos españoles, hará mas patente que el tirano no lo espera todo de las armas y de la guerra abierta: medios nobles, aunque injustos y bárbaros como él los emplea; y quanto debe temerse de las artes propias de la política que le es peculiar, como él mismo asegura con una impudencia y descaro, que tambien son exclusivamente suyos. Mas los Españoles, por mas que vean combatidos á un tiempo su esfuerzo y su patriotismo, no es posible decaigan de animo, quando opondran constantemente todos los recursos de su caracter leal é independiente, y 4000 hombres que se disponen á obrar.

CON LICENCIA:

EN LA IMPRENTA DE D. MANUEL ANTONIO REX,